



México Avanzará si la Industria se Integra con Justicia Social

Estudia la OEA el Boicot a Cuba

Sólo México Permanece Firme en su Actitud de no Intervención

WASHINGTON, 14 (AP).—Una campaña en la Organización de Estados Americanos para aislar a Cuba absolutamente de las otras naciones latinoamericanas, parece estar progresando a consecuencia del rompimiento de relaciones diplomáticas de Brasil con el régimen de Castro.

Solamente cuatro de los diecinueve países latinoamericanos aún tienen relaciones diplomáticas con Cuba: México, Chile, Uruguay y Bolivia.

Venezuela, que empezó la campaña en la OEA para aislar a Cuba, gestiona una reunión de Ministros de Relaciones de las repúblicas americanas. Venezuela quiere que en ella se disponga un rompimiento colectivo de relaciones diplomáticas y se instituya un embargo económico contra Cuba.

El embajador brasileño ante la OEA, Imar Penna Marinho, dijo esta noche que al romper relaciones diplomáticas con Cuba su país actuó únicamente para proteger sus intereses. Sin embargo, agregó: "Las acusaciones venezolanas contra Cuba son estudiadas cuidadosamente por el Ministerio de Relaciones Exteriores del Brasil".

Dijo que "una decisión final será dada a publicidad oportunamente".

Los venezolanos han dicho que si una conferencia de cancilleres recomienda dichas medidas, Uruguay y Bolivia probablemente las aceptarían. Los diplomáticos dijeron que México y Chile, que han seguido la política de "manos fuera de Cuba", podrían no aceptarlas pero quedarían bajo fuerte presión.

BAJO el gobierno del derrocado Presidente João Goulart, Brasil también había estado en favor de una política abstencionista.

Los diplomáticos dijeron hoy que ahora se prácticamente un hecho que las acciones que pide Venezuela serán tomadas.

SE LE ACUSARA DE AGRESION

Se espera que los cancilleres actúen sobre un informe de la OEA que encontró a Cuba culpable de "una política de agresión contra la soberanía y estabilidad política de las instituciones democráticas en Venezuela".

Los países latinoamericanos casi no tienen comercio con Cuba, pero una acción colectiva en ese terreno podría impulsar los esfuerzos de los Estados Unidos para persuadir a sus aliados en Europa de que no comercien con Castro.

ALGUNOS países que apoyan a Venezuela han sugerido otra forma de tratar el asunto: Primer, se adelantaría un proyecto de resolución de

V: OEA, Pág. 4 Col. 4

Aminora la Huelga en Asturias

Algunos Obreros Retornan a los Centros Mineros

MADRID, 14 (AP).—Funcionarios del ministerio de trabajo informaron que algunos de los mineros del carbón y metales pesados en huelga en Asturias han vuelto a sus tareas, pero informes de la zona indican que aún no hubo cambios radicales.

De 40 mil a 50 mil trabajadores han abandonado sus labores en la provincia. La situación de huelga y los recientes atentados en Madrid se creó fueron los principales asuntos discutidos hoy en una reunión de Gabinete presidida por el general Francisco Franco.

El matutino "Ya" dijo en un editorial sobre la disputa en Asturias que el problema exige un tratamiento político por parte del gobierno, pues "de otro modo, los conflictos se producirán periódicamente proyectados por elementos listos para pescar en aguas turbias".

V: PARO, Pág. 4 Col. 1

Homenajean hoy a los Profesores

MEXICO, 14 (AEE).—La Secretaría de Educación y el Sindicato Nacional de Maestros de la Educación han organizado una ceremonia para las 12-30 de mañana en Bellas Artes, con motivo de la celebración del Día del Maestro.

Presidirá el acto el Presidente López Mateos, a quien acompañarán el titular de la SEP y varios miembros del gabinete, el secretario general del SNTE y diversos empleados de Educación.

EL PRIMER Mandatario entregará medallas y diplomas a "Maestro Ignacio M. Altamirano" a 38 educadores que han cumplido 50 años de servicio y el Dr. Torres Bodet otorgará diplomas a los maestros con más de 30 años de servicios.

Los señores Torres Bodet y Larios Gaytán pronunciarán los discursos oficiales y los números musicales estarán a cargo de la Orquesta Sinfónica Nacional.

Por otra parte, hoy fueron objeto de un homenaje los catedráticos de la Escuela Normal Superior en la Escuela "Rafael Ramírez", presidido por el director y el subdirector de Enseñanza Superior y de Investigación Científica respectivamente.

Además, el sábado a las 10:00 horas se desarrollará en la Escuela Normal Superior una ceremonia organizada por ese plantel y por la empresa Fernández Editores.

Ante esa delicada situación, nuestro gobierno envió una comisión presidida por el sub-Secretario de Ganadería, asesorado por representantes de la Confederación Nacional Ganadera y de la Unión Nacional de Empacadoras, para que dirigidos por nuestro embajador en Washington, Lic. Antonio Carrillo Flores, efectuaran gestiones ante el Departamento de Estado y negociaran un convenio que protegiera renglón tan importante de nuestro comercio exterior.

V: GANADO, Pág. 4 Col. 8

Arde el Caribe

Crisis Tras Crisis en la R. Dominicana

SANTO DOMINGO, 14 (AP).—El triunvirato de la República Dominicana, habiendo superado una crisis importante la semana pasada, se acerca ahora a la crisis siguiente.

Nadie está seguro de cómo o cuándo ocurrirá, pero no hay duda de que habrá de suceder. Eso parece ser lo único en que están de acuerdo los políticos locales.

Desde el asesinato del dictador Rafael Trujillo hace tres años, este turbulento país del Caribe ha tenido siete gobiernos. La confusión política es tal, que "El Caribe" comentó editorialmente durante la crisis de la semana pasada:

"Los dominicanos estamos sufriendo una especie de demencia colectiva. Lenta pero inexorablemente nos estamos moviendo hacia una absoluta destrucción de las libertades públicas de que aún gozamos, y todos nosotros, absolutamente todos, tenemos nuestra parte de responsabilidad en este fatal proceso de descomposición".

Un hombre de negocios dominicano veía la situación así:

"Los comunistas no necesitan hacer propaganda aquí; nuestros gobiernos la hacen por ellos con la mala administración, la corrupción y la dominación por parte de una clase privilegiada".

V: CRISIS, Pág. 4 Col. 7

Egipto Desvía el Nilo

Rusia Afianza sus Nexos en el Africa

ASWAN, Egipto, 14 (AP).—En dramática ceremonia fue desviado hoy el Nilo a un canal junto a la represa de Aswan, presidiendo el jefe del gobierno soviético, Nikita Khrushchev, y el de Egipto, Gamal Abdel Nasser.

Con tres horas de discursos y 32 toneladas de dinamita se conmemoró el gran suceso.

(La gigantesca obra de ingeniería, sus antecedentes y futuro en documentado reportaje. Ver en la Pág. 12: DOMINADO...)

Khrushchev y Nasser juntos oprimieron un botón para disparar la carga de explosivo, haciendo volar un tapón de arena y roca. El Nilo fue desviado al canal con seis grandes conductos subterráneos en los que después se montarán turbinas para producir energía. La desviación es para proseguir con la segunda etapa de la construcción.

CON la presa se espera producir 21 millones de kilovatios, crear un gran lago que pondrá fin a los desbordamientos, controlando el flujo del agua, y sumar como 400 mil hectáreas de tierra de regadío a la estrecha zona junto al río que proporciona al país la mayor parte de sus cosechables.

Khrushchev, animadísimo a pesar del calor intenso, entregó las grandes condecoraciones de la U. S. S. R.

V: NILO, Pág. 4 Col. 3

El Salario Mínimo es Insuficiente

MEXICO, 14 (AEE).—La Confederación Revolucionaria de Trabajadores declaró hoy que la política observada en materia de salarios mínimos por los gobiernos no revolucionarios es buena, pero ha sido estorbada por la acción del comercio y la industria al aumentar los precios de los artículos de consumo diario y de los servicios esenciales, por lo que se impone que esa acción sea contrarrestada.

Afirmó que correspondía al proletariado en forma ineludible tomar decisiones para contrarrestar esa acción, decisiones que pueden ir desde el boicoteo hasta la huelga, pero capaces de restablecer un equilibrio justo entre salarios y precios.

La circunstancia de que se haga nugatorio el posible aumento del poder adquisitivo de los salarios mínimos al ser aumentados los precios, hace indispensable un estudio detenido de las medidas que deben ser tomadas para evitar ese fenómeno, dijo la CRT.

Aumento en el Turismo

MEXICO 14 (AEE).—Como resultado de la promoción que en pro del turismo hacia México que está realizando el Pte. del Consejo Nacional de Turismo, licenciado Miguel Alemán Valdés, el turismo ha aumentado considerablemente según se informó hoy en el propio Consejo.

Se indicó que en lo que va del año y en este mes ha sido notable el aumento del turismo, derivándose la mayor parte de las convenciones que ha promovido ese organismo.

Termina la Junta de los Patrones

Obreros, Patrones y Gobierno, se Unifican en el Afán de Superación

MEXICO, 14 (AEE).—La integración industrial y la justicia social tendrán que realizarse en nuestro país simultáneamente, a fin de que nuestro progreso económico no afecte ni la libertad ni la dignidad del hombre, afirmó hoy el sub-Secretario de Industria y Comercio ante los 500 delegados a la 27 convención nacional de Centros Patronales.

El Lic. Hugo B. Margáin, que habló en representación del titular de la SIC, dijo que México no puede esperar las grandes producciones industriales en masa para realizar la justicia social, sino que deben realizarse simultáneamente.

También señaló que, como consecuencia de la lucha por la integración industrial o desarrollo económico y por la justicia social, "habrá de formarse un círculo que produzca la educación para el desarrollo, el desarrollo para la justicia social, ésta para la cultura y la cultura para el desarrollo".

Enfatizó que las metas del desarrollo económico y de la justicia social de México cuentan con el apoyo de trabajadores, patrones y gobierno, no habiendo discrepancias entre las partes para alcanzar las metas.

Al organizar su Constitución en 1917, agregó, México fue el primer país que en su Carta Fundamental prevé esas metas: el desarrollo económico en la integración industrial por un lado, y por el otro los derechos de carácter social para las mayorías.

México tiene que integrarse desde el punto de vista de la industria, sin olvidar la enorme fuente de riqueza en el campo, sino explotando el campo con los medios modernos de la técnica y de la industria.

Luego señaló que es indispensable ensanchar el mercado interno, dadas las condiciones desfavorables en que lucha nuestro país para conquistar los extranjeros, "ya que si no se ensancha el mercado interno no se puede construir una gran industrialización. Por eso, no por orden simplemente moral o jurídico, sino por conveniencia real y objetiva, es indispensable dar capacidad de compra a las mayorías y para ello se tienen que crear instrumentos de redistribución de la riqueza".

Hizo resaltar también la participación de la industria privada en el desarrollo económico del país, mediante la creación de fuentes de producción, señalando que el sector público ha cubierto el 64 por ciento del programa de promoción de 600 nuevas industrias, anunciado hace dos años por el Gobierno Federal.

CONTRA LA SALINIDAD

En sesión extraordinaria y a petición del Centro Patronal de Baja California, la convención acordó apoyar al pueblo del Valle de Mexicali, a través de energías demandadas, para que los Estados Unidos suspendan el envío de aguas contaminadas hacia la citada zona y entreguen el preciado líquido de buena calidad, conforme al tratado de límites y aguas vigentes.

Instantes después se concedió una conferencia de prensa, para informar del estado actual de la situación.

V: PROGRESO, Pág. 4 Col. 6

Político el Lío de la CNC

La Lic. Sandoval Tendrá que Probar su Dicho

MEXICO, 14 (AEE).—Al referirse a la situación provocada por la Lic. María de Jesús Sandoval Carrillo al denunciar a varios influyentes como traficantes de terrenos ejidales, el presidente de la Comisión Permanente, diputado Rómulo Sánchez Mirales, dijo que evidentemente se trata de un escándalo político, pues así lo da a entender los nombres tan destacados que han figurado en el caso.

Añadió que el asunto debe investigarse a fondo para castigar a los responsables, o a la denunciante si actuó calumniosamente, ya que ello se impone por razones "de salubridad pública".

Sánchez Mirales hizo esta declaración después de clausurarse la reunión semanal de la Permanente y al preguntarse sobre la lentitud con que la justicia ha actuado en torno a las denuncias sobre el tráfico de tierras en el Distrito Federal, originalmente presentadas hace un año, dijo que un asunto de este tipo en el Distrito Federal tiene que resultar complejo, tomando en cuenta que las llamadas tierras ejidales del D.F., "en su mayor parte nunca han servido para cultivar una zanahorria".

CUBA

Embargo Yanqui a la Venta de Medicinas y Alimentos

WASHINGTON, 14 (AP).—El Departamento de Comercio anunció hoy que aplica un embargo a la venta de alimentos y medicinas a Cuba.

LA ORDEN quiere decir que todo artículo enviado a Cuba de los Estados Unidos tiene que tener autorización del gobierno. La única excepción son encomiendas de regalo.

SE REVELA ayer que cubanos habían consultado a compañías norteamericanas sobre la posible compra de medicinas y drogas por valor de millones de dólares.

EL DEPARTAMENTO de Comercio dijo que la orden exigiendo permisos de exportación para enviar alimentos y medicinas "no significa que tales envíos sean vedados, sino que el Departamento quiere estar informado de todo comercio proyectado con Cuba y así poder actuar de acuerdo a los intereses nacionales de Estados Unidos.

"CADA DECISION se tomará a la luz de todas las circunstancias que corresponden".

ESTO SIGUE una línea similar a la tomada hace algunas semanas cuando el gobierno cubano trató de comprar grasa por valor de dos millones de dólares en Estados Unidos a través de comerciantes canadienses.

EN ESE momento el Departamento de Comercio emitió una orden exigiendo un permiso especial para mandar grasa a Cuba. Desde octubre de 1960 Estados Unidos prohibió toda exportación a Cuba excepto de alimentos o medicinas.

Roja Culpa a los E. Unidos del Ataque

Advierte Contra una Crisis

NACIONES UNIDAS, 14 (AP).—El Ministro de Relaciones de Cuba, Raúl Roa, comunicó esta noche al Secretario General de las Naciones Unidas, U Thant, que graves consecuencias para la paz podrían derivarse de los sucesos recientes en las costas de Brasil.

Roa comentó así el ataque efectuado por exilados cubanos contra un Ingenio Azucarero de la costa sur de la provincia de Oriente ayer y el descubrimiento, varios días antes, de un depósito de armas en uno de los cayos al norte de la provincia de Pinar del Río.

Cuba ha acusado a los Estados Unidos tanto por el ataque como por las armas encontradas.

En nota a Thant, Roa señala que los dos incidentes han ocurrido desde que el 23 de abril solicitó al Secretario General que emprendera una gestión para impedir los vuelos de reconocimiento de los Estados Unidos en Cuba.

Pidió que su última nota sea circulada como documento oficial de las Naciones Unidas.

Cortan sus Caminos a 25 mil Veracruzanos

VERACRUZ, 14 (AEE).—Veinticinco mil personas, que forman las poblaciones de los ejidos de Frijolillo, Toluquilla, Maguayes, El Capulín, Pilecón, Texmola, Loma Grande, El Huechil, Santa Cruz Moyazpan, Sierra de Agua, El Berro y la Rosa, enclavados en la región media de la zona boscosa del Pico de Orizaba,

están siendo virtualmente aislados por la Cia. Constructora IGSA e Ingenieros Civiles Asociados, encargados de las obras de la construcción de las autopistas Puebla-Orizaba, al cortar y cerrar en numerosos pasos la red de caminos vecinales que constituyen la única vía de comunicación de esa vasta zona.

Sin Restricción la Importación Ganadera

MEXICO, 14 (AEE).—Un convenio de gran importancia para la ganadería mexicana y por consiguiente en la economía nacional, fue formalizado hoy en Washington mediante el cual se evitarán las restricciones a la exportación de ganado mexicano en ple.

Al informar sobre el particular la Secretaría de Agricultura y Ganadería, puso de manifiesto que con este convenio desaparece el peligro de que en un futuro más o menos cercano pudieran elevarse los aranceles norteamericanos para la importación de la carne industrializada, que habría significado un golpe de funestas consecuencias para nuestra ganadería.

Agregó la SAG que el aumento en la producción de ganado engordado en corrales de Estados

Unidos y las crecientes importaciones de carne industrializada hecha en aquel país, determinó un abatimiento en el precio del ganado y con ello las protestas de los ganaderos norteamericanos, que solicitaron de su gobierno que se establecieran medidas restrictivas a las importaciones, sobre todo de México.

Ante esa delicada situación, nuestro gobierno envió una comisión presidida por el sub-Secretario de Ganadería, asesorado por representantes de la Confederación Nacional Ganadera y de la Unión Nacional de Empacadoras, para que dirigidos por nuestro embajador en Washington, Lic. Antonio Carrillo Flores, efectuaran gestiones ante el Departamento de Estado y negociaran un convenio que protegiera renglón tan importante de nuestro comercio exterior.

Las negociaciones tuvieron éxito y hoy se formalizó el convenio mediante un canje de notas que establecen las bases de aquél, estipulando que queda libre de toda restricción la exportación de ganado en pie y que para la exportación de carne de res y de ternera se tomará como base el promedio de los años 1962 y 1963. Por tanto, en este año podrán exportarse 29 mil 600 toneladas.

A partir de 1965, las exportaciones mexicanas de carne de res y de ternera se incrementarán en la misma proporción en que se estima el crecimiento del consumo norteamericano, o sea actualmente en 3.7 por ciento por año, por lo que las exportaciones de año próximo podrán ser de 30 mil 700 toneladas y para el siguiente de 31 mil 800.

V: GANADO, Pág. 4 Col. 8

Unificarán la Enseñanza de Medicina

MEXICO, 14 (AEE).—A fin de subsanar una serie de deficiencias importantes en los programas de enseñanza de algunas materias fundamentales en muchos planteles, la falta de hospitales anexos a las escuelas para la práctica efectiva de los estudiantes, etcétera, se inauguró hoy la VIII Reunión anual de la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina, a la que asisten directores y maestros de los 19 planteles que funcionan en el país.

El director de la Facultad de Medicina de la UNAM, Dr. Donato G. Alarcón, el secretario general de la Asociación de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior, y el Dr. Ignacio González que representó al Rector de la UNAM, coincidieron en señalar las deficiencias en los estudios de la medicina.

Por otra parte, hoy fueron objeto de un homenaje los catedráticos de la Escuela Normal Superior en la Escuela "Rafael Ramírez", presidido por el director y el subdirector de Enseñanza Superior y de Investigación Científica respectivamente.

Además, el sábado a las 10:00 horas se desarrollará en la Escuela Normal Superior una ceremonia organizada por ese plantel y por la empresa Fernández Editores.

Ante esa delicada situación, nuestro gobierno envió una comisión presidida por el sub-Secretario de Ganadería, asesorado por representantes de la Confederación Nacional Ganadera y de la Unión Nacional de Empacadoras, para que dirigidos por nuestro embajador en Washington, Lic. Antonio Carrillo Flores, efectuaran gestiones ante el Departamento de Estado y negociaran un convenio que protegiera renglón tan importante de nuestro comercio exterior.

V: GANADO, Pág. 4 Col. 8

Japón y México Pugnarán por más Estrecha Amistad

MEXICO, 14 (AEE).—El Presidente López Mateos brindó hoy por la salud y la ventura de Sus Majestades el Emperador y la Emperatriz del Japon y de los Principes Imperiales visitantes, durante el almuerzo ofrecido en honor del Primer Magistrado y de su esposa por el Principe Akihito y la Princesa Michiko en el Hotel Maria Isabel, hoy a las 14 horas.

Al mismo tiempo, el Jefe de la Nación expresó que Sus Altezas el Principe y la Princesa del Japon se han ganado la simpatía y el cariño de todos los mexicanos, por su talento, por su elegancia espiritual y por la forma en que han sabido comprender al pueblo de México a través de sus obras del pasado y del presente.

También brindó el Presidente por la creciente prosperidad del noble pueblo japonés.

Por su parte, el Principe Akihito dijo en su brindis: "Invito a todos los presentes a levantar su copa para brindar por el bienestar personal del Excelentísimo señor Presidente y la señora de López Mateos, y por la prosperidad de los Estados Unidos Mexicanos".

Asistieron a este almuerzo, además de los miembros de la comitiva de Sus Altezas Imperiales, los miembros del cuerpo diplomático y del Gabinete Presidencial, así como representantes de los poderes judicial y legislativo y los directores de la prensa nacional con sus esposas.

VISITAN LA UNAM Dentro del programa de sus actividades en México, los Principes visitaron la Ciudad Universitaria, en donde realizaron un recorrido de hora y media separadamente; el Principe visitó el Instituto de Biología y el Centro de Estudios Médicos y Biológicos, en tanto que la Princesa recorrió el Instituto de Historia de la Torre de Humanidades.

Luego se reunieron en el Jardín Botánico, del que las plantas de peyote llamaron mucho la atención de la Princesa Michiko, quien recibió el obsequio de dos macetas con cactus mexicanos, que se unieron a una colección de colecciones, un libro sobre historia de México traído al japonés y otras piezas regaladas a los ilustres visitantes.

Por su parte Sus Altezas regalaron a la UNAM un microscopio electrónico y

V: JAPON, Pág. 4 Col. 6

HOY Caluroso MEXICO, 14 (AEE).—El Observatorio Nacional de Puebla predice: VERTIENTE DEL GOLFO: caluroso, medio nublado, lluvias escasas. MESA DEL NORTE: caluroso, medio nublado. VALLE DE MEXICO: ligero ascenso, medio nublado.